

# LA UNION DEMOCRATICA

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia  
(Teléfono número 181)

Precios de suscripción.

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—  
En los demás puntos, 5 id. trimestre.  
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago  
anticipado.—Número suelto 15 cénti-  
mos.—Atrasado, 10 id.

Puntos de suscripción.

En la redacción y admon., Torri-  
jos, 57, bajos.—No se devuelven ori-  
ginales, aun cuando no se publiquen.  
Todas las reclamaciones y correspon-  
dencia, al Propietario, Director y Ad-  
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

## COMPañIA DE NAVEGACION

A VAPOR DE LOS

### SERS. SITGES Y SALINAS



Líneas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de  
Francia y Argelia

por los magníficos vapores de gran marcha  
y excelentes condiciones

AFRICA, SITGES HERMANOS

Y NUEVO CORREO DE ALICANTE

Línea de Cete y Marsella.—Servicio  
decenal.—Uno de los tres citados buques sal-  
drá de este puerto para los de Cete y Mar-  
sella los días 10, 20 y 30 de cada mes a las cua-  
tro de la tarde.

Línea de Argel.—El vapor «SITGES  
HERMANOS» saldrá de este puerto directa-  
mente para el de Argel durante los meses de  
Enero, Febrero y Marzo, los días 5 y 25 de  
cada mes, a la una de la tarde, y de Argel  
para este puerto el 1 y 15 a la misma hora.

Línea de Orán.—Servicio quincenal.—  
Durante los meses de Enero y Febrero se re-  
duce el servicio de esta línea en la siguiente  
forma:

Salidas en Enero los martes 9 y 23, a las  
cuatro de la tarde.  
Id. en Febrero, los id. 13 y 27, a id. id. id.

Se admite carga para todas las líneas a  
precios convenientes, y pasaje en sus tres  
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,  
ofreciendo el esmerado servicio y excelente  
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-  
te acreditados desde antiguo. Para más in-  
formes, dirigirse a su consignatario en esta  
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isa-  
bel II, núm. 11.—Alicante.

## LA UNION DEMOCRATICA

DIARIO REPUBLICANO PROGRESISTA

TELEFONO 181.

Redacción y administración, calle Torri-  
jos, 57, bajos, Alicante.  
Suscripción al mes: 1 peseta 50 céntimos.

Número suelto 5 céntimos.

## PROPAGANDA REPUBLICANA

### ANDANDO EL CAMINO

Desde que los fracasos de las armas y de  
la diplomacia nos hicieron perder las colo-  
nias, abandonando ante la fuerza bruta lo  
que hubiéramos podido conservar con un  
poco de buena política y con una pizca de  
amor a la justicia y a la equidad, todos con-  
vinimos en que, para evitar otros ó análogos  
males en lo sucesivo, era indispensable va-  
riar de conducta; dar al traste con los par-  
tidos del actual régimen, que nos habían lle-  
vado a la derrota, a la ruina y a la vergüen-  
za; encanizar la política y la vida nacionales  
por otros derroteros distintos a los que, hasta  
entonces, habíamos seguido, y todo el  
mundo, grandes y chicos, escritores y artis-  
tas, comerciantes é industriales, agricultores  
y obreros, hombres de ciencia, políticos y

hasta las clases neutras, saliendo de su imbe-  
cilidad, se dieron a propagar la idea de la re-  
generación.

¡Qué de discursos, qué de artículos, qué de  
libros para probar la necesidad en que estaba  
España de dar un cambio de frente y diri-  
girse con paso firme y decidido al camino  
del progreso, que, por ignorancia, por inon-  
ria y por rutina se iba dejando a la espalda!

Hubo un momento de tal entusiasmo, que  
todos creímos que ese cambio de frente sería  
un hecho á poco que al país se le incitara  
para ello; pero no fué así; el país seguía, y  
sigue, inerte, sin vigor, sin energía; parece  
aletargado en una atmósfera cargada de  
emanaciones enervantes, que paraliza sus  
miembros y adormece su espíritu, privándole  
de las facultades del movimiento y de la ra-  
zón.

Hásele visto come, después de sufrir con  
humilde resignación todas las desdichas que  
sobre él han caído, dispónese á esperar las  
que vengan, en el mismo estado de pasividad  
sin intentar hacer nada para evitarlas.

Se ha dejado imbuir por el miedo; se ha  
dejado hacer presa de terrores fantásticos;  
alguien, con intención aviesa, con persisten-  
cia incansable, con artificiosa maña jesuítica,  
le sugestióna y le domina, hasta el extremo  
de no dejarle independencia ni valor para  
nada; alguien, cautelosamente, extiende y  
difunde en el ambiente en que respira el pue-  
blo, hábitos de reacciones y fanatismo, que éste  
aspira, envenenándose la conciencia.

Ese alguien, monstruo enorme y negro, en  
constante pugna con la luz y con la verdad,  
representado en todos los países por el je-  
suitismo, el clericalismo y las órdenes sectas  
monacales, hace su labor sin detenerse un  
punto; sigue su camino siempre adelante,  
sin mirar atrás, y su obra de propaganda  
antirracional, reaccionaria, se va coronando  
en nuestro pueblo de un éxito aombroso,  
merced á la ignorancia, al fanatismo y á la  
ineercia de las gentes, que quieren ser mejor  
que las recogidas en rebaño, entre las mallas  
toscas de un redil místico y miserable, que  
hombres independientes, ciudadanos libres  
de un país rico y feliz, como éste podría ser-  
lo en cuanto sus naturales hicieran un es-  
fuerzo para conseguirlo.

Mientras esto no ocurra; mientras los ele-  
mentos populares, que constituyen el im-  
menso núcleo de las nacionalidades, no se  
pongan en España con su acción, con su mo-  
vimiento, con sus energías, enfrente de todo  
lo que aquí representa el privilegio, el abu-  
so, la injusticia, la explotación, la ignorancia,  
el fanatismo y la reacción, no podremos  
entrar en vías de prosperidad, de progreso  
ni de regeneración.

El estado actual del pueblo sólo es útil  
para su mayor enemigo: para el jesuitismo,  
que es el único que sabe andar su camino y  
persistir en su obra de convertir á España  
en feudo perpetuo y explotable de su domi-  
nio.

José Cintora.

## TOQUE DE ATENCION

Hemos hablado de lo que ocurre en el  
Ayuntamiento, y preciso es llamar la aten-  
ción del público hacia lo que hay sobre el  
particular, no por gusto de mortificar á per-  
sonas determinadas, sino para que se haga  
luz.

Pero vamos poco á poco. Hemos de decir  
que hay ediles valientes y de empuje, con  
una lógica abrumadora, lo cual hay que ha-  
cerlo constar.

Se denuncia que un jardinero que paga el  
Ayuntamiento trabaja en arreglar el jardín  
del concejal tetuanista D. Manuel Ramos, y  
éste señor, alega entre otras cosas que lo  
mismo que él hace, han hecho otros concej-  
ales, un alcalde, y el marqués del Bosch, jefe  
de los conservadores alicantinos, grande de  
España, ex-diputado y senador del reino.

De saber la verdad de esto se encargarán  
los tribunales de justicia. Si así no sucede,  
se empieza por viciar la vida municipal y se  
dá alas á la calumnia.

No basta dar razones; es necesario además  
no dejar en pié ninguna de las del adversa-  
rio, á quien debe llevarse á la más completa  
derrota. Veremos lo que resulta de la acusa-  
ción y del proceso.

Convengamos en que el espectáculo es  
edificante.

¡Oh patriotismo sublime! ¡De lo que eres  
capaz cuando estás supeditado al vil inter-  
és!

No es nuevo á la verdad este mal entre  
nosotros. Aunque no fuera más que por esto  
no nos coge de susto; y así es que, como si  
tal cosa sucediese, sigue el pueblo su mar-  
cha, y adelante con los faroles.

De las 200.000 pesetas anuales que pierde  
el Ayuntamiento, por culpa de alguien, ha-  
bló el concejal Sr. Bieza, pero no fué aque-  
llo más que una pregunta, y se quedó sin  
contestar.

Por eso tenemos que decir aquí á los con-  
cejales del Ayuntamiento que no calien, que  
inquieran lo que haya de cierto en ese asun-  
to y exijan responsabilidad á quien la tenga,  
sino quieren tenerla ellos moral y mate-  
rial.

Para eso no se necesita más que una cosa,  
y esa cosa la tienen los buenos ciudadana-  
nos.

Moralidad, moralidad y siempre morali-  
dad.

## ALOCUCION FEDERAL

Un artículo de Pi Margall

«Correligionarios:

Nunca urgió más que ahora el restableci-  
miento de la República, que hace veintiséis  
años establecimos.

Corren por la nación rumores siniestros.  
Hay, se asegura, ciudadanos que abogan en  
secreto por la independencia de las regiones.  
No importa que sean pocos. Pocos eran los  
que un día suspiraban por emancipar las co-  
lonias. Tras las aspiraciones vino la conspi-  
ración, tras la conspiración la guerra, y no  
podimos, al fin, sofocarla con la voz de los  
cañones.

¿Qué puede contener tan peligroso movi-  
miento? Sólo nuestro sistema federal, que  
reune los grupos humanos sin monoscarbar-  
les la libertad de que por derecho gozan.

Id y decid á los que hablen de independen-  
cia: «¿Ll desearís por quo no podéis soportar  
los vejámenes ni las trabas del Estado, y  
sentís ansia de regir, sin odiosas intervencio-  
nes ni celos, los destinos de la región en  
que nacisteis. Por nuestro sistema, sólo en  
las relaciones nacionales ó internacionales  
dependeréis del Estado; en lo demás, viviréis  
propia y libre vida.

«Tendréis vuestra Constitución, vuestras  
Cortes y vuestros gobernantes; os daréis las  
leyes y los tributos que mejor se avengan á  
vuestro interés y vuestras costumbres; ha-  
blaréis en vuestro idioma, y en él hablarán  
vuestros magistrados; no habréis de sali-  
nuncia de la región para que os administren  
justicia. Nada ya de expedientes, nada de au-  
torizaciones del Poder central; seréis árbitros  
en la enseñanza de vuestros hijos, y podréis,  
por vuestra autoridad, construir las obra-  
públicas que exija el mayor y el más rápido  
desarrollo de vuestra agricultura y de vues-  
tras artes.

«El Estado no podrá jamás oprimiros. Re-  
girá las relaciones mercantiles dentro y fue-  
de la República; tratará en las demás nacio-  
nes; decidirá, de acuerdo con vosotros, la paz  
y la guerra; os protegerá bajo su pabellón  
adonde quiera que llevéis los pasos; os resta-  
blecerá el orden si no podéis restablecerlo y  
la libertad si tiranos se atreven á hollarla.  
Vuestras regiones serán las que determinen  
las facultades del Estado; facultad que expre-  
samente no le otorgéis, quedará vuestra.

«Por este sistema se rigen hoy pueblos en  
situación próspera. Estados un día indepen-  
dientes forman ahora nación, sin que sien-  
tan menoscabada la independencia de que  
gozaron, antes viéndola más segura al am-  
paro del poder que juntas y por su espontá-  
nea voluntad crearon y sostienen.

«Con este sistema, cada región se desarro-  
llará según su índole y carácter, y de todas  
partes brotarán nuevas fuentes de ilustra-  
ción y de riqueza.»

Decid esto, donde no por la prensa y el  
meeting, el oído de vuestros conciudadanos,  
y añadirles que no á desmembrar, sino á  
unir, deben marchar los pueblos que de ve-  
ras amen á la humanidad y aspiren á conver-  
tirla en un todo orgánico.

Siglos llevan aquí las regiones participan-  
do de las glorias y desventuras de la común  
Patria; persuadirlas á que concurren todas á  
levantarla de su cultura y el trabajo.

Vuestro correligionario,

F. Pi y Margall.

## En el Transvaal

El general en jefe, lord Roberts, ha ido á  
ponerse al habla con lord Methuen, según  
dicen los despachos. ¿Para emprender un  
movimiento aislado con objeto de levantar  
el cerco de Kimberley, sacar á la vez de la  
plaza sitiada al famoso Cecil Rhodes y po-  
nerlo en salvo? No parece probable.

De lo que se trata, por lo visto, es de lle-  
var á cabo un esfuerzo combinado, que se  
procurará efectuar en el mismo día en el  
Natal, al Norte de la Colonia del Cabo y en  
Modder River, con objeto de que las fuerzas  
boers no puedan acudir de un punto á otro,  
para auxiliarse donde se consideren más dé-  
biles.

Los ingleses saben que una buena parte  
de la artillería republicana y algunos coman-  
dos que rechazaron á Methuen en Mager-  
fontein, fueron después á detener el avance  
de Buller en el Tugela; y contando, como  
cuentan, con la superioridad del número en  
todas partes, quieren evitar que esto vuelva  
á ocurrir, confiando en que si no arrollan al  
enemigo en el Natal, lo arrollarán en Mo-  
dder River ó en el Río Orange.

Más natural y más gallardo sería atacar  
por un solo punto y derrotar al ejército  
enemigo en tres ó cuatro batallas sucesivas;  
más para poner en ejecución este plan, que  
era en definitiva el que un tiempo pareció  
prevalecer, sería preciso hacer retroceder á  
De Aar las tropas de Methuen, y abandonar  
á su triste suerte el ejército del general Whi-  
te, confesando á la vez que era preciso recti-  
ficar todo lo hecho hasta ahora.

Confesiones de este género, ni los gobier-  
nos ni los generales las hacen nunca. Y por  
otra parte, en esta rectificación del plan de  
campaña hasta ahora seguido, el pueblo in-  
glés solo vería que se desistía de libertar á  
Kimberley y á Ladysmith, y que las tropas  
inglesas retrocedían en los dos extremos del  
teatro de la guerra, en aquellos precisamen-  
te en que más sangre inglesa se había derramado.

He ahí por qué lord Roberts habrá optado  
por el ataque simultáneo en los tres puntos  
que dejamos indicado.

Los despachos recibidos, solo dan cuenta  
de un hecho de armas: de la salida intentada  
en la noche del 8 al 9 por la guarnición de  
Ladysmith. Del éxito de la acometida nada  
se dice. Hoy tal vez lo sepamos.

## APUNTES POLITICOS

El célebre D. Marcelino, alcalde de Orche-  
ta, ha tenido imitador en Gijón en el Gobier-  
no que preside Silveira.

Hé aquí cómo lo refiere el elocuente ora-  
dor y catedrático D. Melquiades Alvarez, en  
el siguiente despacho telegráfico dirigido á  
los diputados republicanos:

Gijón 11.—El Gobierno ha prohibido una  
manifestación pacífica republicana, dirigida  
á honrar la memoria de Zarrasina.

Ha sido reconcentrada toda la guardia ci-  
vil de la provincia, impidiendo la reunión de  
grupos de más de cinco personas, como si es-  
tuvieran suspendidas las garantías constitu-  
cionales.

Las Juntas provincial y local de la fusión y el Comité federal exhortan al pueblo a la conservación del orden.

Celebrarase gran meeting de protesta. Pueblo está indignado. Podrían sobrevenir graves conflictos. **Melquiades Alvarez.** Esto indigna y avergüenza.

**El Liberal** aplaude con razón la correcta conducta de los concejales fusionistas del Ayuntamiento, pidiendo que los tribunales conozcan en la denuncia hecha por el señor Ramos, sobre faltas de cierta índole.

**Entrevista afectuosa**

Se comenta la afectuosa entrevista en el Congreso, de los Sres. Sagasta y Gamazo.

Los que vienen fingiendo deseos de unión y concordia republicana, y aconsejando a la juventud, debieran pensar que ellos han dicho y dicen, que votarán a candidatos monárquicos cuando vengan unas elecciones; y esto es una mixtificación y una inconsecuencia. Es más, los tales son unos políticos velleitas y funebres a quienes hay que combatir, y alejar del campo republicano, puesto que son hipócritas y falsos, sirviéndose de la concentración de disfraces para sus planes.

**Los fracasados**

El gobierno ha fracasado. También han fracasado los ministeriales aquí en Alicante. No se entienden. Divididos en silvestristas del marqués del Bosch y de Mataiz, riñen entre sí y se odian unos a otros. Vino de gobernador D. Hipólito Casas, y no pudo poner paz entre sus correligionarios de Alicante. Se *clareó* y *El Correo* le pegó de firme; después *añijó* algo la oposición por creer que había arreglo, y no lo hubo. Ahora vuelve el colega a pegar firme, cansado sin duda de esperar. Al destituir a los concejales del Ayuntamiento de San Vicente que son adictos a su política, *El Correo* ha puesto el grito en el cielo. Dejamos, pues, de tomar en serio la política de los conservadores, porque el lema que leemos en ella no nos da libertad, ni justicia ni buena administración.

El diputado Sr. Seguí ha presentado en el Congreso una importante proposición de ley sobre descuentos de sueldos y pensiones concedidas por el Estado.

Dice así: «Artículo 1.º De todos los sueldos que disfruten los funcionarios activos de cualquier clase o carrera del Estado, Casa Real, provincia y Municipio sólo podrán descontarse como máximo y en total por toda clase de impuestos, descuentos, retenciones y obligaciones, sean del Estado o judiciales, o que nazcan de cualquier obligación, motivo o causa, el 20 por 100 al no exceder el haber anual del funcionario público de 2.000 pesetas; el 25 por 100 si el haber excede esta suma y no llega a 4.000 pesetas, y el de 30 por 100, de 4.000 pesetas en adelante y hasta de mayor categoría.

Art. 2.º Los retirados, jubilados, pensionistas de la clase a que se refiere el artículo anterior, gozarán de idéntico beneficio que en el mismo se concede.»

**NOTAS Y NOTITAS**

En esta capital la fiesta republicana ha transcurrido tranquila.

Republicanos de la fusión organizaron un banquete en el Hotel Roma, al que concurrieron republicanos de todos matices, en número de 105, pronunciándose al final brindis entusiásticos.

El reputado escritor Alfredo Calderón censura esos banquetes que califica de funerarios. Como señal de regocijo, como recuerdo de un fausto suceso, no tienen explicación. Ni las familias ni los pueblos celebran, dice, el natalicio de los difuntos.

Sin embargo, es costumbre general entre los republicanos el solemnizar con banquetes el 11 de Febrero, y el ilustrado publicista señor Calderón no adelantará nada con su propaganda razonadísima.

Las calles de Alicante deben estar en estado de ser transitadas; es decir, que deben tener buen piso, anchas aceras y estar alineadas. No entendemos gran cosa de estas cosas, pero nos parece que así deben ser las calles. Pues bien, en Alicante por regla ge-

neral las vías están obstruidas con piedras y encoque; las aceras llenas de biches ó cortadas para que no se transite y los adoquines levantados de intento, para que se rompa la orisma el transeunte.

Bueno es el acuerdo del Ayuntamiento, de arreglar las calles (pero acaso ese arreglo consiste en lo que estamos viendo hacer al contratista del entarugado? Empezar el arreglo de una calle, la pone inservible para el tránsito y luego para los trabajos hasta que le paguen en el Ayuntamiento debe ser, porque la versión que hemos oído es esa. Se da el caso de comenzar dos ó tres *composturas* de calles céntricas a la vez para dejarlas sin terminar.

Comenzamos pues, en que hay un verdadero abandono en esta materia, y en que precisa que el alcalde señor barón de Petrés tome una determinación pronta y enérgica, para que esto concluya.

El casino de M.óvar se ha dado de baja en la lista de nuestros suscriptores, sin duda por lo que hemos censurado estos días, referente a que los casinos, en vez de ser centros de ilustración y recreo sean *timbas*, en su inmensa mayoría.

Nos alegramos de la determinación de ese casino, por más que al tomarla debió enviar el importe de la suscripción que adeuda; y no lo ha hecho, sin duda por ovido. Todo no ha de reducirse a *poner en la faja* del periódico «devuélvase».

**Boletín Internacional**

En *El Figaro* de París del día 11 de Febrero se publican noticias muy graves sobre las pérdidas sufridas por el ejército de Buller en el último desastre, que le comunica su corresponsal en Londres.

La situación—según ese corresponsal—se resume así:

El general Buller rechazado en e. Tagela; Mac-Donal en retirada; French en situación difícil; los boers ocupando fuertes posiciones delante de Colesberg y fuertemente atrincherados en Stormberg.

El plan de campaña inglés se encuentra así completamente desbaratado.

El representante general británico en el Cabo, sir Alfred Milver, se encuentra en bastante mal estado de salud.

El corresponsal del *Figaro* no se explica cómo la opinión pública en Londres no se muestra emocionada por los repetidos fracasos de Buller.

**Otra derrota en Ladysmith**

Un despacho de origen boer dice que el jueves durante la noche la guarnición de Ladysmith hizo una salida.

Añade que el general White fué totalmente derrotado. Faltan detalles.

**ECOS DE LOS PUEBLOS**

**Propaganda jesuitica**

La provincia de Alicante está invadida por frailes y jesuitas. Esto parecerá increíble, pero es cierto. El mal es grave y urge el remedio.

Recordarán nuestros lectores la protesta de los liberales de Alcoy contra la propaganda jesuitica. Pues bien, esa protesta fué el grito de alerta lanzado para que los republicanos y librepensadores despertasen de su letargo, y viesen claro en eso de la propaganda obscurantista.

En Jávea el jesuitismo campa por sus respetos y se hace una propaganda carlista, so pretexto de religión. El padre Scia desde el púlpito vomita denuestos contra liberales, republicanos, masones, y cuantos no están conformes con la reacción y sus secuaces. Si el tiempo lo permite, el domingo tendrá lugar la colocación de las placas, y habrá jaleo; en tanto la clase jornalera perece de hambre.

En Orcheta los padres misioneros son los amos, y el elemento liberal está sufriendo lo que no es decible con la invasión de los jesuitas, alentados por una autoridad inepta, y por lo tanto desconocedora de su misión, como lo demostró oponiéndose con fútiles pretextos a la conmemoración del vigésimo séptimo aniversario de la proclamación de la República española. En fin, esta provincia, una de las más liberales de la nación, se halla en una situación excepcional é insostenible. No parece la misma. Aquí se ha apoderado el jesuitismo de las conciencias, y familias de abolengo liberal parecen subyugadas por el obscurantismo. Jamás creyéramos presenciar semejante

espectáculo en esta democrática provincia, pero ante los hechos hay que bajar la cabeza y convencerse.

**FIESTA AGRADABLE**

Anteayer se celebró una agradable fiesta á bordo del magnífico vapor «Conseil Pere»—último buque adquirido por la importante casa armadora «Conseil»—surto en nuestro puerto.

El buque es de inmejorables condiciones para el tráfico de vinos á que ha sido dedicado; tiene 102 metros de eslora, 13 millas de andar y desplazo 3.500 toneladas.

El Sr. Conseil (hijo), que se encuentra entre nosotros, recibió ayer á bordo de dicho vapor á varios de sus amigos particulares y alrededor de bien servida mesa, demostró plenamente que no es exagerada la proverbial galantería francesa.

A la comida asistieron los señores Mr. Augusto Sempé, D. Antonio Bono, D. Juan Miró, D. Enrique Aberola, D. Luis Pérez, don Carlos Faes, D. Artemio Pérez y el capitán del «Conseil Pere».

Inútil es decir que durante la comida reinó la mayor animación y alegría y al descorchar el champagne se brindó por Francia, España, y por la prosperidad de la casa Conseil.

Mr. Henri Conseil contestó á los brindis dando á todos las gracias por las frases de afecto que se habían dirigido á Francia y á la casa que allí representaba y á su vez expresó sus deseos de que España, como nación de infinitas riquezas propias, pronto adquiriera de nuevo el brillo de pasados y gloriosos tiempos.

Terminó haciendo votos por la prosperidad de sus comensales y por el futuro enlace de su querido amigo Antonio Bono, que en breve ha de contraer matrimonio con una distinguida señorita de esta capital.

Ya anochecido terminó la fiesta, de la cual todos los concurrentes guardaran grato recuerdo.

**CRÓNICA DE MODAS**

**Desde París**

SUMARIO: El París de siempre.—Exposiciones.—Caballeros y señoras.—Nuestros juicios.—Toilettes elegantes y de gran novedad.—Un consejo.—Según la moda, hasta cierto punto.—Altas y bajas.—Lo que conviene y lo que no conviene.—La nueva tendencia en las faldas.

París es siempre el mismo; jamás en él faltan pretextos para lucir nuevas y elegantes toilettes. Apenas han terminado las visitas de pascuas y de año nuevo, cuando como motivo de las exposiciones particulares primero y después con ventas celebradas en beneficio de los indigentes, nuestras más elegantes damas han hallado ocasión de exhibir nuevos tocados y lujosos vestidos.

En las exposiciones que en sus respectivos talleres han organizado los más afamados pintores, hemos presenciado un verdadero desfile de bellezas femeninas. El sexo fuerte se fijaba más, como es natural, en el rostro de las bellidades y en la expresión de sus sonrisas y miradas que en las obras expuestas.

Las señoras observaban con el mayor cuidado el corte y elegancia de las «toilettes», de sus competidoras, y sus juicios eran emitidos con más ó menos benevolencia ó severidad, pero nunca como la imparcialidad que nosotras las cronistas de la moda, que nos vemos obligadas á ser jueces rectos, olvidándonos por completo, que, como mujeres, somos á la vez partes interesadas.

Poco, muy poco es, realmente, lo que en nuestra obligada imparcialidad, debemos tratar de corregir, y de eso ya hablaremos más adelante, pues primeramente debemos dar cuenta de todas aquellas «toilettes» que sean verdaderamente dignas de especial mención por su gusto y elegancia.

La elegante y graciosa mad. R. vestía un traje de pana gris, cuya mayor novedad consistía en «motivos» aislados, de bordado crudo; cinta de terciopelo de igual color que el vestido, pero de tono más subido pasaban por entre los bordados.

Dichos «motivos» se hallaban también por todo el bajo de la falda y en el cuerpo hacían las veces de alamares. La parte superior del escote, lo constituía un pechero de pana plegada, color marfil.

Un pájaro gris, que aparentaba salir de un nido colocado sobre una de las alas del

sombrero, constituía el adorno de éste, que era de terciopelo planchado, color de anémona y un ramo de estas flores caía graciosamente sobre el cabello.

Otra de las más lujosas «toilettes» de que debemos dar cuenta, consistía en un precioso traje de paño ceniza, lleno de elegancia y novedad. Un bordado de trenillas de seda y felpilla, formando rombos, adornaba el fondo de la falda. La chaqueta, notable por la muy pronunciada separación de sus aldetas, era de nutria con el cuello muy amplio, que era de cibelina; las mangas hasta el codo, eran también de nutria y el antebrazo, de paño bordado, como la falda.

El sombrero de terciopelo cereza y adornado con dos grandes plumas de tul, bordado con azabache.

Un manguito de cibelina, completaba dignamente tan bonito cuanto lujoso traje.

Dijimos al principio, que algo teníamos que tratar de corregir. A ello vamos ahora, y suplicamos á nuestras bellas lectoras, lo tomen como un buen deseo y leal consejo nuestro.

Muy natural es que toda señora que se precie de elegante, procure seguir la moda lo más rigurosamente posible; pero no por eso obedecerla tan ciegamente que se adopte aquello que, lejos de favorecerla pueda aminorar sus atractivos naturales, pues no todas las modas están en armonía con las condiciones particulares de cada señora.

Nunca, por ejemplo, la que es baja y regordeta, debe vestir como la que es alta y delgada, ni está como aquella.

Los vestidos rayados ó adornados con tiras, favorecen á las señoras gruesas y de poca estatura; pues el rayado, combinado habilmente, disimula bastante la obesidad; mientras que una señora esbelta, debe procurar ante todo vestir de manera que la profesión de adornos no desluzca la pureza de las líneas, y la gallardía de sus propias formas.

Terminaremos esta crónica haciendo observar la tendencia cada vez más acentuada, de los trajes de mucho vuelo, que contrasta de una manera notable con las faldas escueltas y ceñidas, que han estado usándose en esta última temporada.

*Madame Robert.*

París: 9 de Febrero 1900.

**CORREO DE MADRID**

12 Febrero 1900.

Señor Director de LA UNIÓN DEMOCRÁTICA.—Alicante.

Muy señor mío: Estos días se han celebrado repetidas conferencias secretas entre caracterizados republicanos para llegar á una inteligencia y convenir las bases de una verdadera unión.

Esta noche se han reunido los jefes de todos los grupos republicanos.

Dicese que está acordada ya en principio la unión, y que sólo faltan para altimar algunos detalles que se cree han de ser fácilmente orillados.

Se cree que el ministro de Fomento podrá asistir á su despacho ni á las Cámaras en toda a semana entrante, por impedirlo el estado de salud.

En Madrid se han dado varios banquetes en los barrios bajos y dos en el centro.

En el café del Lobo, de Málaga, se reunieron 300 republicanos para celebrar el 11 de Febrero.

En Barcelona se han celebrado tres banquetes republicanos, reinando gran entusiasmo.

En Cádiz también se han reunido los republicanos.

Ha fallecido en Málaga á consecuencia de un ataque de apoplejia el marqués de Lorquí, padre político del Sr. Silveira.

Si el conde de las Almenas presenta hoy su anunciada proposición, después que se discutida se entrará en el orden del día.

Esta comprende el proyecto de ley de catastro, el de riqueza territorial y registro de propiedad.

*El Corresponsal.*

**Varias noticias**

Por el señor Presidente de esta Audiencia lo criminal se ha señalado el día 21 del corriente mes, para que tenga lugar la vista, en juicio oral y público ante el tribunal de jurado, de célebre causa de flicke, que por motivos varios se ha suspendido ya algunas veces.

El valeroso general Mariné se encuentra bastante delicado de salud en su casa de Villavieja.

Hacemos votos por su restablecimiento.

Se ha reunido la comisión de jóvenes que

# Fábrica de Somniers y toda clase de telas metálicas

## de SALVADOR GOSALBEZ Plaza de Isabel II 23, y Sagasta 23

# GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

## Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.— Depósito de vidrios planos.

tiende en la organización de bailes de máscaras en el teatro Principal durante los últimos días de carnaval.

Parécenos que han hecho tarde, pues de dar se esos bailes los dará una empresa, ya constituida.

### TEATRO PRINCIPAL

Se dice que la compañía de ópera que dirige el maestro Tolosa, vendrá a nuestro teatro Principal a dar ocho funciones, con el compromiso de cantar entre otras, «Otello» y «Aida» cuando termine sus compromisos en Cádiz donde está actuando.

También pondrá en escena «Pagliacci» y «Cavalleria Rusticana».

### PLAZA DE TOROS

Han firmado las escrituras para tomar parte en una novillada en nuestra plaza el día 26 de Agosto, los aplaudidos diestros Algabeno Chico y Gallito.

El empresario Manuel Pérez «Sastre» también ha ajustado una corrida de toros andaluces para que los despachen en la citada fecha estos notables diestros.

### SALVADOR GOSALBEZ

Hay que visitar la magnífica fábrica de somniers y toda clase de telas metálicas que tiene abledida en la plaza de Isabel II el conocido industrial D. Salvador Gosalbez.

El día de ayer en Alicante fué primaveral, esplendido. La temperatura agradabilísima.

Ha sido nombrada vocal de la Junta del Puerto el señor barón de Finestrat.

Pianos, armoniums y música  
Pianos manubrios, Instrumental

### Antonio Falcó

CASTAÑOS, 17. — ALICANTE.

Se está procediendo con actividad por orden de la Alcaldía, a la recomposición de las aceras de todas las calles recientemente entarugadas, y que hace ya tiempo reclamaban esta mejora y a la continuación del entarugado de la plaza de Isabel II.

Hemos recibido la Memoria leída en la Junta general de accionistas de la Sucursal del Banco de España en Alicante, celebrada el domingo último.

Los beneficios correspondientes al pasado año, ascienden a 187.953'84 pesetas, y las bajas a 95.887'07; resultando un beneficio líquido de 92.066'77 pesetas.

Victima de una pulmonía, ha fallecido en San Vicente el antiguo secretario del comité general de dicho pueblo, D. Vicente Brotons Vidal.

Enviamos el pésame a su afligida familia.

La Academia Española abre tres certámenes sobre los siguientes temas:

«Biografía y estudio crítico de un autor castellano que merezca ser considerado como modelo de lengua y estilo, y cuyo nacimiento sea anterior al siglo XIX.

Gramática y vocabulario de la traducción castellana del Fuero Juzgo.

Influencia de la lengua y literatura de Italia en la lengua y literatura castellana, durante los siglos XVI y XVII.

Los premios son en cada uno de esos certámenes: Medalla de oro, 2.500 pesetas, y 500 ejemplares de la edición que del trabajo premiado hará la Academia; se concederán además tres accésits.

Las obras se presentarán en la secretaría de la Academia antes de las doce de la noche del día 3 de Febrero de 1902.

### REVISTA VINICOLA ILUSTRADA

El número 43 del periódico madrileño «Revista Vinícola Ilustrada» publica entre otras cosas de palpitante interés varios artículos una graciosa e intencionada caricatura de Leal de Cámara, dando por muerto el proyecto de ley sobre alcoholes.

Bajo la presidencia del Sr. Carratalá, celebró anteayer sesión la Comisión provincial, tomando entre otros de menor interés los siguientes acuerdos:

Informar la cuenta de bagajes suministrados por el Ayuntamiento de Alcoy, durante el segundo trimestre de 1899 a 900 en el sentido de que se devuelvan a aquel Ayuntamiento para que se subsanen errores que contiene.

Aprobar la distribución de fondos con arreglo a lo cual deberán ordenarse los pagos de la Diputación en el próximo mes de Marzo.

Consultar al señor Gobernador que procede resolver de acuerdo con lo que solicita D. Pedro Requena y Abad, de Novelda en un incidente de explotación de la mina de su propiedad, denominada «Manolita», enclavada en el término de Novelda.

### A LOS FORASTEROS

Ne es marchéis de Alicante sin visitar ante el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestro gusto apetezca, a precios sumamente baratos.

Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabeis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

### LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores Jeanne Conseil, Conseil, Hermano, Conseil Ives Conseil, Alphonse Conseil, Moka, Les 3 frères Conseil, Conseil frères, Auguste Conseil, Theodore Conseil.

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, número 6.

### A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

## EL TIMON JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de Droguería general, además de los artículos de Pintores y Decoradores, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo a quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

### PAPELES PINTADOS

Sin inmodestia, no conozco en España una casa que tenga más, ni mejor surtido que EL TIMON; 60.000 rollos de diferentes dibujos.

Calatrava, 7. — Alicante

## CAFÉ SUIZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país

### SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca a presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el exquisito café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

ALICANTE

### LA ELEGANTE

Corcetería.—Sagasta, 48 antes San Francisco.



La única casa que en esta ciudad los hace en diferente modelo, corte francés.

### Espectáculos.

SALON EXPRESS.—Función para esta noche desde las siete en adelante, en este salón instalado en la plaza del Teatro, por el Cineograph, Stereopticon y Fonógrafo combinados.

Entrada general 20 céntimos.

## ULTIMA HORA

Madrid 13 (7 t.)

La escuadra alemana anclará en el Havre durante la Exposición.—El general Aznar ha presentado un artículo adicional a la ley de presupuestos.—Se han dado órdenes a Cartagena para que esté listo el Carl V a fin de salir con rumbo a Tanger.—Ha llegado a Modder River el generalísimo Roberts.—Comunican de Londres que 6000 boers dispónense a atacar al general Buller en la orilla opuesta del Tugela.—El Sr. Sandurmenge no acepta la alcaldía de Barcelona.

Madrid 13 (8 n.)

Inundaciones Noroeste; línea Galicia cortada desprendimiento trinchera tren Galicia matando maquinista hiriendo viajeros.—Silvela resuelto activar presupuesto.—Boers avanzan dirección Este ingleses retroceden.

69'50—29'15.

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

La quinta, sin embargo, nada tenía que temer de un hombre aislado; estaba defendida, no sólo de los ataques del hombre, sino también del de los animales; solo la puerta, formada de tres capas de hierro, rodaba sobre sus goznes de bronce como la puerta de una pagoda. Las persianas de las ventanas de los cuartos bajos ocultaban cuarterones de metal sembrado de clavos como los bufetes de los banqueros de la Cyté de Londres. Este sistema de fortificación doméstica bastaba para desalentar a los indios cimarrones y a los peones infieles. Por lo demás, en las horas de media noche nadie se atrevía a exponerse alrededor de la quinta. Con frecuencia los tigres, atraídos por el olor de los caballos y de los bueyes, iban a saltar sobre los establos, y desaparecían como aves de rapiña ante la inmovilidad amenazadora de las puertas, que parecían mirarlos con sus respiradores redondos e iluminados. Los tigres negros, más atrevidos que los otros, agrupábanse a las veces como esfinges bajo los mármoles de la terraza y paseaban en torno suyo miradas tranquilas e insolentes, como si durante la noche les perteneciera el universo. Estos monstruos son los más temibles que el Asia ha producido: miran al hombre con particular atención, y fijan en su faz sus grandes ojos, cuyas órbitas parecen de ébano, con un círculo semejante al azogue.

Klerbbs retrocedió a su gabinete andando de

### VII UNA NOCHE DE TERROR

La respiración se detuvo en los labios de Gabriel; Klerbbs apoyó su cabeza en el pasamanos del balcón, y a través del entretejió de flores, siguió la dirección marcada por el ademán de Gabriel.

En un rincón de las tenebrosas orillas del lago y a la rápida luz del relámpago, vióse destacarse un perfil humano en un fondo luminoso.

En Europa y en nuestras campiñas, casi tan pobladas como las ciudades, semejante aparición no excitaria desconfianza; pero en el extremo de la provincia de Madras en aquella época de la colonización, la presencia de un ser humano a media noche en un desierto era espantosa.

**La Cerámica Alicantina**  
DE HIJOS DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.  
Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.  
FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

**AGENCIA MARÍTIMA**

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Navegación á Vapor» (ex-lignes Groses.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Linea Lois Fleury et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Mauré et Prom.

Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache.)

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

**La Industrial Alicantina**

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

**Roman Bono Guarner**  
**Alicante**

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

**COLEGIO DE SAN JOSÉ**

DIRIGIDO POR

**DON CELESTINO CHINCHILLA**

**BROTONS**

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.  
Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confien la educación de sus hijos á este centro de instrucción.  
Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que en elictir de esta dirección.

**Un nuevo aparato Productor de luz**

En el acreditado establecimiento de hojalatería de D. Ramón Hernández, situado en la calle del Triunfo, número 1, se confeccionan, á precios muy reducidos, gasómetros para el alumbrado por medio del gas acetileno.  
Las luces son brillantes, y más económicas que el petróleo y la luz eléctrica.  
Los que deseen ver dichos aparatos y la luz que producen, pueden pasarse por el establecimiento de D. Ramón Hernández.  
Se vende carburo y mecheros para dichos aparatos.

**E. BOTÍ CARBONELL**

**FERRETERIA, QUINCALLA**

Perfumería y expendiduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

**LOS CHORICEROS**

**GARBANZOS**

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó.  
Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo lo concerniente á ramo de sa'chichería y ultramarinos finos.  
También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

**Mariano Alvarez**

**LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL**

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

**Garantías**

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
<b>Total</b>		<b>56.028.645</b>

**33 años de existencia**

**SEGUROS CONTRA INCENDIOS**

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Su sbdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Náñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 26.

**SEGUROS SOBRE LA VIDA**

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotales Rentes de educación, Rentes vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

**¡TURRONES! ¡TURRONES!**

**ANTONIO LOPEZ JEREZ**

**PASAJE DE AMÉRIGO**

Ya ha llegado el turronero especial el antiguo fabricante que arriba citamos. el renombrado y de fama universal con un surtido inmenso, fresco, que reanuda cada semana, las ricas peladillas de Alcoy, dulces secos, mazapanes, cascas de Valencia y los exquisitos postillitos de Gloria, géneros que son arrebatados por su numerosa clientela.

Invitamos al público que visite en bien montado y elegante local, y en el veré la variedad de generos que diariamente recibe.

No hay que olvidar las señas del local, ni dejar de comprar la gran especialidad del turron Imperial.

**PASAJE DE AMÉRIGO**

**Gran Hotel Iborra**

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay ostras frescas.  
San Fernando y Esplanada de España.

puntillas, abrió suavemente la caja de sus pistolas y volvió, armadas las dos manos, á ocupar su sitio en el kiosco, después de haber apagado la luz.

A cada resplandor del relámpago, la sombría y móvil silueta se dibujaba siempre bajo las masas tenebrosas; y en aquel momento, se podía hasta ver agitarse los bucles de cabellos sobre la frente del fantasma del lago.

Klerbbs acercó sus labios al oído de Gabriel y le dijo con una voz tan baja que era casi el silencio:

—Un amigo no viene descubierta la cabeza, en una noche de tempestad, en un albergue de tigres á tomar esa pasión á la orilla del lago.

—Cabalmente—dijo Gabriel en el mismo tono.

—Entonces es, pues, un enemigo—dijo Klerbbs.

—Hay cincuenta pasos proxímanamente de aquí al lago ¿qué piensas de esto?

—Casi lo mismo.

—Voy á medirlas con una bala.

—Espera Klerbbs. Oigo ruido en la avenida de la quinta... Las hojas secas se remueven... Es el pobre Courá que tiene miedo á la tempestad y viene á pedir asilo... Ese perro es inteligente. Ha huameado algo en el aire... se detiene... alarga el hocico hácia el lago... retrocede y marcha con el vientre pegado á la tierra, arrastrándose hacia el lado de la aparición.

se apoderado de Klerbbs, y bajo pretexto de conversar con él y de fumar hasta media noche, fué su carcelero.

La noche estaba sombría y borrascosa. El trueno retumbaba hacia el sur, los relámpagos iluminaban el lago como un espejo ardiendo, el horizonte repetía los sordos rugidos y los ecos del rayo.

Los dos amigos pusieronse de codos en el balcón detrás de la flotante cortina de flores parietarias, sumidos en el misterioso silencio que inunda las moradas del hombre cuando el cielo indio habla á los desiertos.

De repente Gabriel se aproximó á Klerbbs con precaución; fijó sus ojos en los suyos, y volviendo la cabeza é inclinándola después á la parte del lago, pareció decirle:

—¡Mira!